

## 4G Americas ve pendientes

# Ya hay reformas, mas no cambios en las telecomunicaciones

El mejor desempeño del **Ifetel** será establecer reglas claras de juego sin favoritismos: Otero

Pilar Juárez/México

**T**ras la reforma en telecomunicaciones, el mercado aún está en la incertidumbre, pues falta definir aspectos como la asignación de activos de **América Móvil** y la distribución de espectro tras las licitaciones que están en puerta, dijo José Otero, director de Latinoamérica y el Caribe de 4G Americas.

En entrevista, Otero comentó que el principal cambio que se espera para el mercado es la venta de activos de **América Móvil**, pues todavía no se tiene una determinación del poder significativo del mercado; también si algunas empresas le comprarán servicios, definir la red mayorista y cómo participará el gobierno.

El experto dice que las refor-

mas han sido positivas pero "hay cosas que se pueden hacer para mejorar la situación. Por ejemplo, en la licitación 20-21 hubo bloques de espectros que no fueron licitados porque nadie presentó oferta"; es algo que puede ayudar para comenzar a liberar espectro mexicano.

Frente a los retos de tener una mayor penetración de servicios, aún se deben solucionar muchos aspectos, por ejemplo, se tienen reguladores recientes, como el **Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel)** y están en un proceso de cambio y ajustes, en el que todos los actores se tienen que amoldar a las condiciones nuevas del mercado.

Hay decisiones que deben tomar los operadores, la parte de

regulación, pues todos los anuncios de los operadores deben ser aprobados por el gobierno. En seis meses esos pendientes deberían estar resueltos y tendríamos un mejor panorama de la situación de telecomunicaciones y si el impacto de la reforma ha ayudado o no al entorno local, agregó.

"Para mí, el mejor desempeño de un regulador es que establezca reglas claras de juego y no haya favoritismo hacia ninguna empresa; que la regulación pueda ser implementada y no se quede en letra muerta".

En cuanto al **Ifetel**, Otero ve un organismo joven, pero más fuerte que Cofetel. "Hay países de América Latina que voltean a ver cómo se desempeña", afirmó. M



Llaman a impulsar acceso a más servicios móviles.

